



En sexenio, delito crece 142%

# Extorsión, boquete de 120 mmdp a empresas

| Por Daniela Gómez

daniela.gomez@razon.com.mx

A diario se registran 31 extorsiones en México, donde las empresas son el mayor blanco de este delito, el cual junto al cobro de piso, cuesta a las unidades económicas 120 mil millones de pesos, alertó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Durante la presentación de los resultados del Monitor de Seguridad, el presidente del organismo, José Medina Mora, señaló que "es abrumador el crecimiento que está teniendo el delito de extorsión", ya que se registra más de un caso por hora y actualmente se tiene una cifra negra de 96 por ciento; es decir, sólo se denuncian cuatro de cada 100 extorsiones que ocurren en el país.

**EL DATO**

**EMPRESARIOS** consideran que sólo en 12 entidades hay riesgos de que la jornada electoral no se desarrolle de forma pacífica, según la encuesta Coparmex.

"Nos interesa visibilizar esta situación porque sin seguridad pública, sin seguridad jurídica y sin infraestructura, México perderá la oportunidad de atraer nuevas inversiones por un monto cercano a 35 mil millones de dólares gracias al fenómeno de relocalización de empresas o *nearshoring*. Pero también hay que decirlo: sin seguridad para los ciudadanos y sin un combate frontal a la extorsión no habrá una efectiva transformación de la sociedad", comentó.

Por su parte, Jorge Peñúñuri Pantoja, presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia de Coparmex, detalló que durante el primer cuatrimestre de 2024, se registraron 3 mil 765 víctimas de extorsión, un aumento de 8.3 por ciento frente al mismo trimestre de 2023, cuando hubo 3 mil 478 casos de este delito.

**COPARMEX CALIFICA** como abrumadora la incidencia del ilícito que diariamente cobra 31 víctimas; dice que 65% de las unidades económicas incrementaron la inversión en seguridad

## CASOS DE EXTORSIÓN DE 2015 A 2024

Víctimas de extorsiones de enero a abril por año



Explicó que en lo que va de la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador se tienen contabilizadas 50 mil 225 carpetas de investigación por el delito de extorsión, lo que significa un aumento de 45.3 por ciento en comparación con el sexenio anterior y de 142.5 por ciento frente al Gobierno de Vicente Fox.

Mencionó que las entidades con mayores tasas de incidencia de extorsión por cada 100 mil habitantes son el Estado de México, Colima y Morelos; en contraste, Yucatán, Tlaxcala y Chihuahua son los estados que presentan menos casos por cada 100 mil habitantes; no obstante, destacó que en 15 entidades del país se registró un aumento en este delito.

Recordó que tan sólo en 2023, cinco de cada 10 empresas afiliadas a la confederación —54.5 por ciento— fueron víctimas de algún delito, siendo la extorsión el más frecuente entre los socios. En general 70 por ciento de las extorsiones se efectuaron vía telefónica y 30 por ciento por cobro de piso.

Por otra parte, José Medina Mora destacó que 65 por ciento

de las empresas reportaron que ante el aumento de las extorsiones, se han visto en la necesidad de aumentar la inversión que tienen que hacer para protegerse de este delito; "esto no discrimina a algún tipo de negocio y las acciones que toman, son cámaras de seguridad, eventualmente camionetas o vehículos blindados".

De acuerdo con el reporte "Empresas Bajo Fuego" de la organización México Evalúa, entre 2011 y 2021, las pequeñas y medianas empresas destinaron hasta 441 mil 240 millones de pesos al rubro de seguridad para protegerse de delitos como el robo, cobro de piso y la extorsión. Asimismo, en ese periodo las Pymes registraron pérdidas de 424 mil 698 millones de pesos a causa de la delincuencia.

En cuanto a violencia política, entre el 1 de enero y el 27 de mayo de 2024 se han detectado 116 incidentes de violencia política, esto es 26 por ciento más de los incidentes registrados en el mismo periodo de 2021. Además, el 55 por ciento de los incidentes han sido contra candidatos o familiares de candidatos.

**70**

Por ciento de las extorsiones son vía telefónica